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Plusieurs togolais l'attendaient
par un discours de fin d'année
à l'occasion du passage à l'An

2019. Faure GNASSINGBE, Président
de la République Togolaise a préféré
faire parler son cœur. Et c'est par la
l i b é rat i o n d e 4 5 4 d é te n u s ,
condamnés pour diverses infractions
et qui purgeaient leurs peines dans
treize centres de détention du Togo,
que le Chef de l'Etat présente ses
vœux aux togolais. Cette salutaire
mesure de compassion est tombée

ce mardi 8 Janvier 2019 au grand
bonheur des bénéficiaires et de leurs
parents. Ils sont 177 détenus libérés
de la Prison civile de Lomé à la faveur
de cette grâce présidentielle, 58 de la
Prison civile de Kpalimé, 35 dans
chacun des Centres de détention de
Sokodé et d'Atakpamé. A la Prison
civile d'Aného 39 détenus ont
bénéficié de cette mesure, 26 à la
Prison civile de Dapaong . Un total de
20 prisonniers ont été libérés à
T s e v i é , 1 5 à B a s s a r , 1 3

respectivement dans chacune des
prisons de Kara et de Notsé. Enfin
cette grâce président ie l le a
également bénéficié à 9 condamnés
du Centre Pénitentiaire de Mango, 8
de la Prison civile de Vogan et 6 de la
Prison civile de Kanté. Outre les
bénéficiaires et leurs familles
plusieurs organisations de droits de
l'homme saluent une mesure qui
vient également désengorger les
prisons du Togo.
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Cadeau Présidentiel du Nouvel An

FAURE GNASSINGBE  OFFRE LA GRACE PRESIDENTIELLE
A 454 DETENUS DANS 13 PRISONS DU TOGO

L
e Premier Ministre Komi Sélom Klassou, Chef du gouvernement

togolais, a remis ce vendredi 4 janvier 2018 sa démission ainsi que

celle de son gouvernement au Chef de l'Etat Faure Essozimna

Gnassingbé. Cette démission conforme aux dispositions légales du pays

fait suite à la proclamation des résultats définitifs des législatives de 20

décembre dernier par la Cour Constitutionnelle du pays le 31 décembre

dernier.

Patrick NIMA

Félicité par le chef de l'Etat pour les bons et loyaux services rendus
à la Nation, Komi Sélom Klassou a été chargé d'expédier les affaires
courantes jusqu'à la nomination d'un nouveau Premier Ministre. Le
Gouvernement devrait se préparer à présenter son programme de
gouvernement aux membres de la nouvelle assemblée nationale élue. Les
nouveaux députés ont pris fonction officiellement le 8 janvier dernier
conformément au code électoral qui prévoit que les nouveaux députés
effectuent leur rentrée parlementaire le 2ème mardi après la proclamation
définitive des résultats par la Cour Constitutionnelle. En attendant
l'amendement du règlement intérieur de l'Assemblée nationale et l'élection
de son prochain bureau, les regards sont tournés vers le prochain
gouvernement qui devrait se présenter devant les nouveaux élus. En ce qui
concerne la Présidence de l'Assemblée nationale et la nomination du
Premier Ministre, plusieurs observateurs voient une personnalité féminine
occuper l'un de ces deux postes. Les jours qui suivront nous situeront.

UNE FEMME POURRAIT OCCUPER
LA PRESIDENCE DE L'ASSEMBLEE

NATIONALE OU LA PRIMATURE

TOGO :

E
lus le 20 décembre dernier, les nouveaux

députés ont effectué ce mardi 8 janvier 2019 la

rentrée parlementaire pour le compte de la

6ème législature. Conforment aux textes, cette 1ère

rencontre a été présidée par le bureau d'âge conduite

par le député de l'UFC Andrée Johnson 2ème doyen

d'âge en remplacement du doyen d'âge OURO

BAWINAY Tchatomby en convalescence. Cette rentrée

parlementaire consacrée à la prise de contact et

l'élection du nouveau bureau s'est déroulée en

présence des membres du gouvernement, du Premier

ministre Komi Sélom KLASSOU élu, des membres du

corps diplomatique et plusieurs invités.

Yawo Komla

L ' o r d r e d u j o u r a d o p t é c o n c e r n e
l'amendement du règlement intérieur et l'élection du
bureau de l'Assemblée nationale. Une commission de
13 membres, à raison de 7 pour le parti majoritaire
(UNIR), 4 pour les autres partis parlementaires et 2 pour
les indépendants, a été mise en place et sera chargée de
la relecture du Règlement intérieur.

Cette session de prise de contact a donc été

consacrée à la communication des personnes élues, à la
communication de la contestation d'élection et décision
de la cour Constitutionnelle. Dans le mot d'ordre de la
session de droit, le Doyen d'âge André JOHNSON Ablom
a exprimé sa gratitude à l'ancien bureau de l'Assemblée
Nationale dirigé par Dama DRAMANI pour le travail
abattu et à la population qui les a élus sans oublier la
communauté internationale pour son précieux
accompagnement. En rappelant les différentes missions
qui les attendent entre autres les réformes
constitutionnelles et institutionnelles, le vote des lois et
le contrôle de l'action gouvernementale l'honorable
Johnson a invité ses collègues à la sérénité dans le
travail. « L'Amour de la patrie et les valeurs nationales
doivent guider nos pas », a-t-il déclaré avant de les
rassurer que « le Togo est debout, il est en marche et il
avance ».Les travaux, suspendus vont reprendre le lundi
14 janvier 2019 pour l'élection des membres du bureau
de l'Assemblée Nationale.

L'Honorable André Ablom JOHNSON lors de  la 1ere séance plénière de la 1ere
session de plein droit : « LE TOGO EST DEBOUT, IL EST EN MARCHE ET IL AVANCE »

Rentrée Parlementaire
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Désormais, la principale
question que posent les
acteurs de divers horizons est

celle liée aux défis que doivent
relever cette législature, sans la C-14,
abonnée au boycott et qui pourtant
avait soulevé la question des
réformes au début de la crise
sociopolitique qu'a connu le Togo.

Pour rappel, la désormais
C-13 (avec la rupture du lien de
concubinage avec le MCD de maître
TCHASSONA Traoré) a boycotté les
é lect ions lég is lat ives du 20
décembre 2018. La C-13 se retrouve
dans une situation qui ne lui permet
plus de prendre part au débat dans le
cadre approprié pour l'obtention des
reformes comme le souhaite
désormais la majorité des togolais.
Absents du Parlement, le seul lieu
par excellence, selon les normes
démocratiques pour des reformes
c o n s t i t u t i o n n e l l e s e t
institutionnelles, les responsables de
la C13 n'auront que la rue et les
médias pour passer des messages de
plus en plus inaudibles auprès de
l e u r s p r o p r e s m i l i t a n t s e t
sympathisants. La voie est désormais

libre pour le parti UNIR, les autres
partis de l'opposition parlementaire
et les indépendants pour réunir le
quorum des 4/5 c'est à dire 72 ou 73
Députes, majorité qualifiée, selon la
constitution en vigueur. Par le
boycott politiquement suicidaire du
20 décembre la C-13 n'a désormais
plus son destin en main et doit
recourir aux négociations de coulisse
si elle veut que son avis compte.
Cette nouvelle législature, la 6e
depuis l'indépendance du Togo, sera
s a n s d o u t e u n e p h a s e
incontournable dans l'histoire
politique de notre pays. Pour rappel
l'Assemblée nationale vient de faire
sa rentrée le 8 janvier dernier, lundi
prochain les nouveaux députés
éliront leur bureau pour qu'enfin les
choses sérieuses commencent.
Évidemment sans les cadres de la
désormais C13, cette frange de
l'opposition qui a malheureusement
choisi fait la surenchère et le
radicalisme comme principale
méthode de conquête du pouvoir.
Aujourd'hui elle y laisse ses
premières plumes.

La Rédaction

Le C h e f d e l ' E t a t F a u r e
Gnassingbé et le peuple togolais

ont dit merci à Dieu pour ses bienfaits
pour l'année 2018 au cours de la
J o u r n é e N a t i o n a l e d e
Reconnaissance Dieu (JNRD) hier
dimanche 30 décembre. L'action de
grâce qui a eu lieu au stade
Omnisports de Lomé s'est déroulée
simultanément dans les chefs-lieux
des régions du Togo et a regroupé
togolais, peuple de Dieu, divers
personnalités et les membres du
gouvernement. Aux côtés du chef de
l'Etat il y avait également le Premier
Ministre Sélom Klassou, et le
président de l'Assemblée Nationale
Dama Dramani. Initiative du groupe
musicale et d'évangélisation Salut et
Joie en collaboration avec le corps du
Christ, cette journée a permis aux
togolais sans distinction de louer et
de rendre grâce à Dieu pour sa
bénédiction et sa protection sur le
Togo.

« Il est dit que si l'éternel ne
bâtit pas la cité, ceux qui la bâtissent
font un travail vain et nous pensons
que c'est l'éternel qui est le bâtisseur
de notre pays le Togo. Il nous a choisi
des dirigeants qui ont la paix et son
nom dans le cœur et qui nous
accompagne lorsque nous les
invitons pour ensemble rendre grâce
à Dieu. Grâce à Dieu parce que sans
lui nous ne pouvons rien. C'est lui qui
soutient cette nation, c'est lui qui la
garde, c'est lui qui permet au Togo de
prospérer, c'est lui qui nous donne la
paix. Il a encore éloigné du Togo, la
peste, la famine. C'est vrai que nous
avons des forces de défense et de
sécurité mais nous pensons que celui
qui veille mieux au bien-être et à la
protection des nations c'est l'éternel
des armée», a expliqué Kodzo
Adédzé, Président du groupe Salut et
Joie, parlant de l'importance d'une
telle prière.

La JNRD 2018 a permis de

louer, de prier Dieu et de lui
demander pardon afin qu'il éloigne
les mauvais sort du Togo. Dans une
p r i è r e d ' i n t e r s e c t i o n e t d e
supplication, le Révérend pasteur
Christian a prié pour que Dieu
accorde son pardon au Togo. Il a
imploré la bénédiction de Dieu sur le
Togo, la population, les dirigeants et
les églises de ce pays. « Car sa
miséricorde dura toujours », ce
refrain que l'assistance reprend en
cœur à la prière d'action de grâce a
permis au pasteur Saram Ankou de
prier afin que Dieu garde sa
protection sur le Togo.

A u c œ u r d u s t a d e
omnisports de Lomé, les togolais,
personnalités, fidèles de Dieu et
autres ont dansé, chanté, et loué Dieu
pour sa miséricorde et ses bienfaits
au Togo. Dans sa prédication inspirée
des saintes écritures entres autres
Esaïe 48, 11 ; Deutéronome 8 ; 18 à 20
ou encore Osée 8, 6, l'apôtre Zabré a
expliqué combien il est important
d'exprimer ses reconnaissances à
Dieu pour ses bienfaits, le thème de

cette 6ème édition étant : ''Eternel ! A
ton nom donne gloire'' Ps 115.1. «
C ' e s t d a n s l a p r i è r e , l a
reconnaissance, les louange que Dieu
manifeste sa grâce », a-t-il souligné. «
Cette année nous voulons que Dieu
de paix donne la paix. Après la paix
nous avons demandé à Dieu de visiter
le Togo, de visiter le cœur des togolais
», a renchéri, le Révérend Elie
Ndjekornondé.

La prière finale a été
assurée par le pasteur Adédzé
Antoine. Mais à l'ouverture, le
révérend pasteur Djakouti Mitré a
dans son mot insisté sur le mot
''Merci'' en affirmant que nous
devons continuellement rendre grâce
à Dieu pour toute chose en relevant
les différentes grâce que Dieu ne
cesse de nous accorder. Des chorales
et groupes folkloriques auxquels se
sont associés des artistes gospel tels
Davdo, John and Gifty sans oublier la
chorale Salut et Joie ont mis la joie
dans les cœurs par leurs prestations
bien inspirées.

K.Y.

Journée Nationale de Reconnaissance à Dieu hier au stade omnisports de Lomé

LE PRESIDENT FAURE ET LES TOGOLAIS ONT
RENDU GRACE A DIEU POUR SES BIENFAITS

Le Ministre en charge de la fonction publique,
Gilbert Bawara, annonce dans une note publiée le
04 Janvier 2019 l'organisation d'un recensement

des agents de l'Etat. Ce nouveau recensement
débutera le 21 Janvier et prendra fin le 20 Février 2019
; une opération qui vise à mettre à jour le fichier des
effectifs de la fonction publique.

Rappelons que le dernier recensement dans le
même domaine a eu lieu en 2011 etles chiffres sont
devenus caduque à cause des enrôlements récents, des
licenciements et des cas de retraites.

Les agents concernés auront donc 31 jours
pour se faire enregistrer dans la base de données du
gouvernement. Cette nouvelle opération de
recensement sera exécutée par le cabinet SINEDAI.

ETAF

LE RECENSEMENT DANS
LA FONCTION

PUBLIQUE DEMARRE
LE 21 JANVIER

Réformes Constitutionnelles

L'HISTOIRE S'ECRIT SANS LA C-13
On connaît désormais la configuration de la nouvelle

Assemblée Nationale togolaise depuis quelques semaines

Depuis deux jours, profitant d'une
i n t e r d i c t i o n p a r t i e l l e d e s

manifestations programmées pour demain
samedi 12 décembre 2019 (notamment
celles de l'intérieur du Togo pour non
déclaration), la C13 a décidé de reporter les
dites marches au 26 janvier prochain. Si
officiellement, on évoque une meilleure
organisation, des langues déçues par la
suicide politique du boycott électoral, se
délient pour révéler les non-dits d'un
report inattendu. « Les manifestations
c'est de l'argent, nous en avons besoin
pour lancer une nouvelle phase de la lutte
» expliquait, il y a quelques semaines Mme
B r i g i t te A d j a m a g b o J o h n s o n , l a
Coordinatrice de la désormais C13 lors des
échanges sur une des plateformes
whassup de la Coalition. C'est ainsi que
l'idée subite vint de faire un bilan à la va-
vite « des sommes officielles « mobilisées
auprès de la diaspora. Dans un rapport
financier baclé, la Coordinatrice aide de
quelques cadres de l'ANC, a présenté une
quarantaine de millions de francs CFA
collectés auprès de la diaspora sans toute
fois détailler l'utilisation de ces fonds.
L'idée tant de faire un semblant de jeu de
transparence dans la gestion des fonds
pour lancer une nouvelle quête auprès de
leur diaspora en vue de « conclure la lutte »
à travers une nouvelle phase. Mais il
semble que, outre les militants et
sympathisants résidant au Togo, qui ne se
retrouvent plus dans les stratégies et
promesses des responsables de la C14-1,
désormais la diaspora qui cotisent a pris
conscience qu'elle jetait de l'argent par la

fenêtre dans une pseudo lutte sans
objectifs ni visions clairs qui se révèlent
infructueuse et surtout budgétivore. La
diaspora de la C13 en Europe et surtout aux
USA n'a pas caché son mécontentement. «
Ils nous prennent pour des idiots »
s'emporte l'un des inconditionnels de la
diaspora allemande qui a compris depuis
l'arrivée de Faure Gnassingbé à Berlin en
Allemagne lors du Sommet Compact With
Africa du G20 que la C14 était incapable.
Ajouté à cela la non prise en charge des
victims des manifestations de la C14, le
boycott et l'incapacité d'empêcher la
tenue des législatives du 20 décembre qui
a permis la mise en place d'une assemblée
nationale sans aucun représentant de la
C14-1, il n'en fallait pas plus pour que la
diaspora décident de ne plus gaspiller ses
maigres ressources dans une arnaque
politique lutte qui a suffisamment nourri

les leaders de la C13 comme le dénonçait
récemment Fulbert Attisso de Togo
Autrement également membre de la C14-
1. Sans argent de la diaspora, les leaders de
la C14 qui sont sans boulot pour la plupart
ne veulent pas engager leur réserve
financière dans des marches sans un signal
certain que la diaspora enverra encore
d'autres fonds. « Il faut assurer nos vieux
jours. Nous ne sommes plus députés »
ajoute un ex-élu de l'ANC sur la même
plate-forme. D'ici le 26 janvier, inchallah,
les sous de la diaspora seront disponibles
afin que les marches reprennent. Un
premier vœu de la C13 qui risque de ne pas
se réaliser en ce début de Nouvel An. La
diaspora de ce qui reste de la C14 est
furieuse et il faut beaucoup plus que
l'annonce d'une « autre phase de la lutte »
pour la faire réagir

Patrick NIMA

Les Vraies Raisons de l'Annulation des Manifestations de ce Samedi

FURIEUSE… LA  DIASPORA DE LA C13 REFUSE DE FINANCER
LES MANIFESTATIONS INUTILES ET BUDGETIVORES
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Les employés de la Caisse Nationale
de Sécurité Sociale (CNSS) sont
entrés dans la célébration du nouvel

an 2019, le vendredi 28 décembre au siège
de l’institution à Lomé lors d'une soirée
festive et de reconnaissance dénommée la
Soirée Employeur - Employés. Cette soirée
organisée, en l'honneur de tout le
personnel, par la Direction Générale s'est
déroulée autour d'un buffet agrémenté de
plusieurs prestations artistiques et
culturelles. Un moment convivial de
partage, auquel ont pris part plusieurs
personnalités parmi lesquelles M. Gilbert
Bawara, ministre de la Fonction Publique,
du Travail et de la Réforme Administrative
et Président du Conseil d'Administration
de la CNSS ainsi que M. Germain MEBA,
Président de la Chambre du Commerce et
d'industrie du Togo (CCIT). La soirée
Employeur - Employés a surtout été une
occasion de reconnaissance à l'endroit
des travailleurs pour le travail accompli
durant toute l'année et durant leur
carrière. Au total 25 travailleurs de la
CNSS, dont 19 au siège à Lomé admis à la
retraite l'année 2018, ont été honorés à
travers une cérémonie de remise
d'attestation et de cadeaux divers. « Après
34 ans de carrière, on commence agent, on
gravit les échelons et on arrive au rang du
directeur, c'est donc une carrière avec

progression et à la fin de la carrière on est
promu et on est reconnu par un diplôme
pour les services rendus et on ne peut
qu'être fier et glorifié pour cette
reconnaissance. Pour les jeunes, je leur
demande d'investir dans les taches, de se
dévouer pour la cause de la CNSS et de
pérenniser l'œuvre que nous avons
accomplie », s'est réjoui Mme Babata
Maroba. «Moi je dis humblement, pour
que l'agent puisse s'exprimer, il faut
d ' a b o rd q u ' i l s b é n éf i c i e n t d ' u n
env i ronnement favorab le et cet
environnement favorable nous le devons à
Madame notre Directeur Général qui nous
a créée toutes ces conditions », reconnait
M. Laré Paquédam. Plusieurs spectacles
ont également marqué cette soirée. Le
public a ainsi eu droit à un impressionnant
défilé de mode, offert par l’agence ORA
COM. Au nombre de 6, les stylistes Nabi
Christy Design, Emmanuel Fashion,
Mihana Création, I Work Design, Adam
Fashon et Razak Style ont offert un
magnique défilé de tenues traditionnelles
et modernes en 3 tableaux. Aussi un
cocktail de musiques et de prestation
d'artistes de l'humour et de la chanson
togolaise a meublé la partie culturelle de la
soirée. Giovanni, Bibi Rêne, Oli Big, Black-T,
Master Popa, Max Fire, Dieu Donné Wila,
Etane, Cécile MEBA et Tom le griot sont

entre autres artistes qui ont non
seulement arraché du sourire et de rire à
l'assistance mais aussi des pas de danses.

En ouvrant la soirée, M. Duho
Messan a exprimé au nom de Mme Ingrid
AWADE, Directeur Général de la CNSS, sa
vive reconnaissance à l'assistance qui s'est
déplacée pour l'évènement. Le ministre en
charge de la Fonction Publique Gilbert
B a w a r a , P r é s i d e n t d u C o n s e i l
d'Administration a tenu à féliciter les
employés grâce à qui la CNSS est devenue

ce qu'elle est aujourd'hui. Il les a exhortés à
plus d'effort pour que les objectifs fixés par
l'institution puissent être atteints.

Touche particulière de madame
le Directeur générale de la CNSS depuis
qu'elle est portée à la tête de l'institution,
la soirée Employeur – Employés est à sa
deuxième édition.

Komla YAWO

Soirée Employeur - Employés 2018

LA CNSS A HONORE SES TRAVAILLEURS

Samedi 22 décembre 2018,
les enfants des employés de
la Caisse Nationale de

Sécurité Sociale (CNSS), âgés de 3 à
13 ans étaient en fête à la Direction
Générale de l'institution à Lomé.
Tirés à quatre épingles, c'était
pour la plupart de ces enfants, leur

première visite là où travaillent
leurs parents. Après un repas, des
jeux et spectacles à la Cantine de la
CNSS, les enfants, accompagnés
de leurs parents, se sont retrouvés
au grand hall de la Direction
Générale, adorablement décoré.
La bas chacun des enfants a reçu

des mains du Père Noël et en
présence de Mme Ingrid AWADE,
Directeur Général de la CNSS, son
cadeau de la '' Fête des Enfants''.
L'initiative a été pilotée par la
Mutuelle des Travailleurs de la
S é c u r i t é S o c i a l e d u To g o
(MUTRASSTO) dont le Président

M. GUINHOUYA Komlan, n'a pas
manqué de mots pour saluer la
nouvelle vision de la Direction
Générale qui a permis la tenue de
cette première édition de ''Noël
pour Enfants à la CNSS''. Tous les
enfants des agents de la CNSS qui
sont dans cette tranche d'âge ont

reçu des cadeaux à travers toutes
les agences du Togo. La joie,
l'émotion et le bonheur étaient au
rendez-vous pour ces enfants qui
se sont retrouvés ensemble pour
la première fois.

La Redaction

LA CNSS ORGANISE LA PREMIERE EDITION DE ''NOEL POUR ENFANTS''
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L ' A g e n c e N a t i o n a l e d e
Promotion et de Garantie de
Financement des PME/PMI -

L'ANPGF- a primé les lauréats du
concours du mei l leur projet
entrepreneurial lors d'une soirée le
vendredi 28 Décembre 2018 à l'hôtel
Sarakawa de Lomé. C ’était en
présence de plusieurs personnalités
dont le Ministre de l'Industrie et du
Tourisme, M. Ihou Yaovi Attigbè et de
nombreux partenaires de l'ANPGF.

Promouvoir et encourager
les jeunes entrepreneurs à plus de
créativité et de progrès, tels sont les
motivations qui ont amené l'Agence
Nationale de Promotion et de
Garantie de Financement des
PME/PMI à mettre en place le
concours dénommé « Prix ANPGF ».
Lancée en mai, l'édition 2018 du Prix
ANPGF vise à stimuler l'esprit
d'entreprendre chez les jeunes et les

femmes en particulier. Selon
Madame Naka Gnassingbé De Souza,
«Le Prix ANPGF a été initié pour
permettre de créer un cadre
d'émulation et de créativité chez les
porteurs de projets, d'inciter les
jeunes porteurs de projets ou d'idées
de transformer leurs idées en projets
et surtout d'encourager les femmes à
se formaliser et participer au prix
ANPGF».

Les prix ont été décernées
dans quatre principales catégories
lors de cette soirée. Il s'agit des prix : «
ANPGF Emergence » qui concerne les
promoteurs qui sont encore à l'idée
d ' e n t r e p r i s e , « A N P G F
D é v e l o p p e m e n t » p o u r l e s
entreprises qui ont été créées et
formalisées mais qui ont moins de 2
ans ; « ANPGF Entreprise » dédié aux
entreprises qui ont plus de 2 ans et le
prix « ANPGF Coup de Cœur spécial »

destiné à encourager l'effort que font
les femmes dans la conduite de leurs
projets.

A l'issue de la soirée, 9
lauréats ont donc été primés. Dans la
catégorie Emergence, le Docteur
Gamelé Keke Kpodjroa retenu
l'attention du jury avec son projet «
Alo Dokita » qui est une application
permettant à la population d'être en
contact avec les inst itut ions
(hôpitaux, pharmacies) et les
praticiens de la santé où qu'ils soient.
Ali Ayéboné, responsable de la start-
up MAJI ET Aminata Ouro-Agoro de
Minagro groupe ont respectivement
raflé la 2ème et 3ème place de la
même catégorie.

Le 1er prix de la catégorie
Développement a été obtenu par
Ismaël Mamadou Tanko avec Tanko-
T i m a t i , u n e e n t r e p r i s e d e
conservation et de transformation

des tomates fraiches en purée de
tomate sans additifs chimiques. Il est
suivi d'Ayélé Kafui Amah de Dynamic
Market et de Banassa Komlan vide
Cep. GIP Togo a été retenu pour le 1er
prix de la catégorie Entreprise.
Engagé dans la protection de
l'environnement, GIP Togo est
spécialisé dans le recyclage des
sachets plastiques réutilisables à
d'autres fins. Dans la même
catégorie, on retrouve Abra Tenou de
Miwoè Sarlu et Kokou Klutsè de Joni
Group à la 2ème et 3ème place.

Le prix Coup de Cœur
femme est décerné à madame Ayélé
Kafui Amah, grande productrice de
papaye solo. Son entreprise,
Dynamic Market est spécialisé dans
la production de papaye solo
organique à grande échelle par la
technique d'irrigation goute- à-
goute.

P o u r p a r t i c i p e r a u
concours, il faut être porteur de
projet, créateur d'entreprises ou
inventeur de nouveau produit ou
procédé de fabrication ; avoir 60 ans
au maximum, résider sur le territoire
togolais ; avoir implanté ou s'engager
à installer son entreprise sur le
territoire togolais.

Le jury s'est donc basé sur
la pertinence et l'originalité des
projets, la faisabilité financière et
technique et le profil du candidat
pour choisir les lauréats à cette
deuxième édition du concours du
meilleur projet entrepreneurial
organisé par l'ANPGF. Au total 430
projets ont été réceptionnés et 100
ont été retenus et étudiés par un jury
indépendant.

ETAF

Concours du meilleur projet entrepreneurial

L'ANPGF A PRIME LES LAUREATS

L'honorable Mme Bakali Kolani Yobate fête Noël aux
enfants. A Adétikopé le 24 décembre dernier , elle a
offert des cadeaux de Noël aux enfants du canton

réuni à l'EPP Centrale de la localité. Ils sont plus de 2000
enfants à repartir avec le sourire aux lèvres et les mains
garnies de vivres et de non vivres. Dénommée ''Sourire
de Noël'', l'initiative vient du chef de l'Etat Faure
Gnassingbé pour rendre heureux les enfants surtout ceux
qui sont éloignés de Lomé voire ceux vivant dans les
campagnes en ce moment des fêtes de fin d'année.
L'honorable Mme Bakali Marraine de l'évènement a
distribué les cadeaux en présence de l'ancien préfet de
Zio M. Séna Adossi.

C'est une localité d'Adétikopé qui a vibré ce
lundi 24 décembre 2018 aux sons des trompettes à la
vuvuzela un des cadeaux aux enfants tout joyeux et
content. « C'est notre maman chérie qui nous a donné
des cadeaux nous la remercions », « on est content »ainsi
s'expriment ces enfants qui ont chanté et dansé à la
musique des chansons de Noël.

Il s'agit des dons de vivres et de non vivres
composés des trompettes, des biscuits, des pâtes
alimentaires, du jus, de fan Milk, des jouets et autres. «

''Sourire de Noël'' est un projet de notre président de la
république son excellence Faure Essozimna Gnassingbé
pour donner un sourire aux enfants déshérités, aux en
enfants démunis, aux enfants d'Adétikopé, aux enfants
loin de Lomé de fêter Noël. Parce que la Noël se fête
souvent à Lomé et notre président a voulu que les
enfants des banlieues de Lomé puissent vivre la même
joie de Noël », a expliqué la Marraine Mme Bakali.

Au lendemain de la proclamation des
législatives du 20 décembre dernier, ce fut également
l ' o c ca s i o n p o u r l ' h o n o ra b l e d ' ex p r i m e r s a
reconnaissance et sa satisfaction à la population
d'Adétikopé sortis massivement le jour du vote porté leur
choix sur le parti Unir. « Au vu des résultats cela montre
que la population d'Adétikopé adhère à la politique de
développement du chef de l'Etat », s'est réjouie Mme
Bakali. « Au nom des candidats réunis ici, nous profitons
de l'occasion pour souhaiter joyeux Noël et une bonne et
heureuse année à notre président de la république, aux
militants de Unir et à toute la population togolaise », a-t-
elle ajouté accompagné de l'ex-préfet de Zio M. Adossi
candidat Unir des législatives.

K.Y.

L'HONORABLE MME KOLANI YOBATE EPOUSE
BAKALI A OFFERT DES CADEAUX DE NOËL A PLUS

DE 2000 ENFANTS DU CANTON D’ADETIKOPE
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Que ce soit dans la nuit du
24 au 25 décembre ou de
la Saint Sylvestre, la nuit

du 31 décembre au 1er janvier, ils
sont chaque année nombreux et
nombreuses à réveillonner dans
la ville de Lomé comme partout
ailleurs au Togo et dans le monde.
Au menu, de la bonne musique,
de l'ambiance à tous les coins de
rues et dans les maisons, des
jouets, des plats divers et surtout
le renouvellement de vœux. Dans
toute cette folie de fêtes des
décorations lumineuses ont été
arborées ça et là maintenant
ainsi, la ville dans une certaine
luminosité de jour comme de
nuit.

À Lomé, depuis le 15
décembre, c'est autour des lieux
forains, dans les rues, les bars, les
stores et supermarchés que ces
fêtes ont été le plus perceptible. À
t o u s c e s m o m e n t s , l e s
négociations fusent entre
acheteurs et vendeurs et ces
derniers espéraient, de tout ça,
tirer les meilleurs profits pour la
maison.

E n d e h o r s d e s
commerçants, qui le plus souvent
s o n t p e r ç u s c o m m e l e s
principaux pourvoyeurs de ces
périodes de fêtes, plusieurs

autres corps de mét iers ,
notamment les organisateurs de
s p e c ta c l e s et a c te u rs d e
l'évènementiel, ont aussi le vent
en poupe.

Que ce soit, à la place de
la colombe de la paix, au
carrefour de la Haute Autorité de
l ' A u d i o v i s u e l e t d e l a
Communication, HAAC, au Palais
des congres de Lomé et dans bien
d'autres endroits privés la
musique, les brochettes, et les
boissons étaient au rendez-vous.

L  e C  o  m  i  t é
d'organisation « Caliente » a tenu

une fois encore sa promesse en
organisant, lors de la Saint
Sylvestre, le traditionnel réveillon
musicale et festif autour de la
place Colombe de la paix dans le
centre-v i l le de Lomé. De
l'ambiance, de la musique, de la
lumière, des jeux, des feux
d'artifices, c'est dans ce décor
que la 14ème édition de «
Caliente » a été célébrée sous les
hospices de Hyacinthe ATA et de
Rachida DDJIBRIL. Master Popa,
Black T, K-Roll, Ethane, Dia Nuela,
Iko, Wedi, Kanaan, Akibou, Diff
Plies, sans oublier l'humoriste

Professeur Abawoè, le slameur
Caporal Wisdom et le groupe
culturel et artistique « la Clé des
arts », ont offert un grand show
en musique, humour et danse
donnant ainsi de la joie au public
qui a fait le déplacement.

Du côté du rond-point
de la HAAC, à Agbalepedo,
Sourire Groupe innove a innové
avec son Festival BM tenu les 29,
30 et 31 décembre 2018. « Boire
Manger » et « Banlieue Musique»
sont les deux concept qui se
cachent derrière cet évènement.
Espace restauration et podium

mobile bien aménagés, le
premier show du festival s'est
ouvert le 29 décembre avec un
open mic et une promotion de la
Bière Bien de Chez nous, la Pils de
la Brasserie BB Lomé. Le 30
décembre a été une soirée live
session dans une ambiance
traditionnelle, tous vêtues de
pagnes. L'apothéose s'est faite
autour d'un dîner le 31 décembre
en blanc.

C 'est la Té lév i s ion
Togolaise qui a investi la grande
salle du palais des congres de
Lomé, le 28 décembre, avec sa
soirée musicale de fin d'année «
Pe Yeye ». Une manière pour elle
d'égayer et de remercier les
téléspectateurs pour leurs
marques de fidélités à la
télévision première.

Somme toute, et au
détriment des trompettistes qui
prédisaient le chaos pour cette fin
d'année, la fête a belle et bien eu
lieu à Lomé comme sur toute
l'étendue du territoire. Pour
d'autres exercices divinatoires, il
faudra songer à changer d'oracle.
À bon entendeur salut !

Aklesso TEBIE

Fêtes de Fin d'Année

LES TOGOLAIS CONDUITS, DANS LA NOUVELLE ANNÉE EN MUSIQUE

Pour faire face aux besoins sanitaires des populations, les pays de la
CEDEAO, membres de l'Organisation Ouest-Africaine de la
Santé(OOAS), sont invités à augmenter la part du budget national

consacré initialement au domaine de la santé.
Le Directeur Général, Stanley Okolo exhorte les gouvernements

à consacrer au minimum 2% de leurs budgets annuels à la santé.
L'objectif étant de parvenir à 15% d'ici 2025.

Pour, Okolo, Le financement de la santé en Afrique de l'Ouest
demeure toujours insuffisant pour faire face aux besoins sanitaires
importants des populations.

C'est dans cette optique qu'à l'occasion des 31 ans de l'OOAS,
une visite a été effectuée au Centre Hospitalier Universitaire de Kara qui
s'est vu accordé un don de 5 millions de FCFA. Il faut dire que le CHU de
Kara est depuis peu sous régime contractuel pour une meilleure gestion,
et une meilleure qualité des soins.

Au Togo, 8% du budget est consacré à la santé et le
gouvernement pense l'augmenter jusqu'à 12% d'ici 2022.

Rappelons que l'OOAS a pour mission de faire élever le niveau
de prestation en soins sanitaires aux populations de la sous-région
conformément aux dispositions mises en place par les Etats membres ,
de veiller à la mise en commun des ressources et la coopération entre les
pays de la CEDEAO et les pays tiers, en vue de trouver collectivement et
stratégiquement des solutions aux problèmes de santé de la sous-région.

ETAF

Soutien de l'OOAS à la santé au Togo

DON DE 5 MILLIONS DE F CFA
AU CHU DE KARA

Le Ministère de Développement à
la Base de l'Artisanat, de la
Jeunesse et de l'Emploi des

Jeunes (MDBAJEJ) a présenté hier
jeudi 10 janvier 2019 à Lomé les
résultats significatifs des projets et
programmes réalisés en 2018 lors de
sa revue annuelle 2018. Ouverte par le
Ministre en charge du secteur Mme
Victoire TOMEGAH -DOGBE, la
rencontre a enregistré la présence du
ministre de l'Action Sociale, des
représentants résidents par intérim du
Programme des Nation Unies au Togo
et de la Banque Africaine de
Développement (BAD).

La Revue annuelle a permis
aux participants d'analyser et de
valider les résultats obtenus de la mise
en œuvre des politiques et stratégies
du ministère en 2018 et l'élaboration
des Plans de travail et de budget
annuel (PTBA) de l'année 2019. La
rencontre a permis de présenter le
rapport 2018 ; de faire l'état de mise
en œuvre des recommandations de la
revue 2017 et de présenter les
résultats de mise en œuvre de la lettre
de mission 2018. Il y a également entre
autres les échanges sur l'évaluation de
l a p o l i t i q u e N a t i o n a l e d e
Développement à la Base ; la

présentation du rapport financier et
autres.

Au cours de l'année 2018,
les différentes actions ont permis au
MDBAJEJ de réaliser entre autres 40
infrastructures socioéconomiques au
p r o f i l d e s c o m m u n a u t é s ,
c o r r e s p o n d a n t à 3 1 2 u n i t é s
d'infrastructures. 50 Plateformes
Multifonctionnelles ont été installées
dont 43 PTFM solaires ; 91394 élèves
du préscolaires et du primaires ont
bénéficié des cantines scolaires ;
16002 emplois durables créés au profit
des jeunes et 57 365 emplois
temporaires créés pour les jeunes et
les femmes. Vu l'évolution des
réalisations, le président de la
Chambre du Commerce et d'Industrie
du Togo (CCIT) Germain Meba a
souhaité une synergie d'action entre le
ministère et le secteur privé. Le
président des chefs traditionnels du
Togo Chef Agokoli IV a quant à lui
exhorté ses compères à plus
d'engagement afin de faciliter la
réalisation des projets dans leur
milieux.

La Revue selon la ministre
permet de capitaliser sur les acquis
afin de mieux faire face aux défis. Très
satisfaite de la mission accomplie par

son département, la ministre Dogbé a
souligné que les actions réalisées en
2018 ont contribué à la baisse du taux
de chômage grâce à une synergie
d'actions de différents partenaires et
acteurs de développement. Pour le
compte de l'année 2018, le taux
moyen d'exécution de la lettre de
mission du ministère est de 94%. Sur le
plan financier le taux moyen
d'engagement est de 72%. Le
représentant résident par intérim du
PNUD au Togo Maktar Fall attribue une
note de satisfaction du bilan ''très
satisfaisant'' des résultats obtenus.
Avec son collègue de la Banque
Africaine de Développement (BAD)
Georges Bohoussou, ils ont félicité et
salué la performance du ministère en
réaffirmant leur engagement à
soutenir les actions du ministère
surtout la promotion de l'emploi des
jeunes.

Les grands axes des actions
concernent le renforcement des
capacités des femmes et des jeunes, la
poursuite de l'amélioration des cadres
et des conditions de vie de la
population à la base et la promotion
de l'emploi des Jeunes.

K.YAWO

Revue annuelle 2018 du Ministère en charge du Développement à la Base

UN BILAN SATISFAISANT AVEC 94% DE TAUX
D'EXECUTION DE LA LETTRE DE MISSION
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L'ITIE-Togo est un produit de
la volonté du gouvernement
Togolais qui permet de

renforcer la confiance par la
transparence. Les ressources
naturelles d'un pays, telles que le
pétrole, le gaz, les métaux et les
minerais, appartiennent à l'Etat.
L'extraction de ces ressources
peut générer la croissance
économique et encourager le
développement social. Ainsi, dans
les différents rapports, on
remarque parfois une baisse des
revenus ou des recettes. Quelles
sont donc des raisons de ces
écarts ?

Rappelons tout d'abord
que l'ITIE (Initiative pour la
Transparence dans les Industries
Extract ives)est une norme
mondiale visant à promouvoir une
g e s t i o n t r a n s p a r e n t e e t
responsable des ressources
minéra les . E l le cherche à
renforcer les systèmes des
g o u v e r n e m e n t s e t d e s
entreprises, à informer le débat
public et à promouvoir une
meilleure compréhension. Dans
chacun des 49 pays de mise en
œuvre, l'ITIE est soutenue par une
coalition de représentants du
gouvernement, des entreprises et
de la société civile.

Le Togo s'est adhéré à
l'ITIE en 2010 grâce à la volonté du
gouvernement qui pense de faire
de la transparence, un moyen
phare de la bonne gouvernance.

De 2010 à 2016, dans les
rapports de conciliation, l'ITIE a
enregistré des courbes de revenus
en dents de scie. Ses rapports sont
disponibles à l'ITIE et peuvent être
l'objet d'un débat ouvert pour des
explications les plus appropriées si
nécessaire.

« Selon certaines presses
qui jouent à l'amateurisme, au
regard de ces courbes, jugent à
tort et à travers le gouvernement
sans donner des raisons fiables et
s a n s a v o i r c h e r c h é l e s
informations plausibles. »

Selon les responsables
du ministère, le déséquilibre de la
courbe des recettes suivant les
rapports, s'explique d'une part,

par la mévente et la morosité des
marchés. Pour ce qui est des
phosphates togolais sa mévente
est due au fait qu'il y'a eu ces
dernières années de nouveaux
producteurs tels que la Jordanie,
le Pérou et l'Arabie Saoudite pour
ne citer que ceux-là, ce qui a fait
que cette substance inonde le
marché. Qui plus est, la Chine,
g ro s s e co n s o m m at r i c e d u
p h o s p h a t e , e s t d e v e n u e
indépendante et a commencé
également à faire usage de ses
propres ressources. Les revenus
minéraux sont tributaires des
cours mondiaux de ces substances
qui, ces dernières années, sont en
chute vertigineuse ; ce qui
ex p l i q u e é ga l e m e nt c e tte
mévente.

Un autre point non
négligeable : du fait de la
surabondance des stocks des
produits finis des matières
p r e m i è r e s , l e s g r a n d s
c o n s o m m a t e u rs /a c h e t e u rs
profitent et imposent leur
concurrence déloyale. Cet aspect
n'avantage pas les produits
togolais, qui n'ont qu'une réserve
marginale par rapport au marché
international. C'est pourquoi, on
remarque la baisse des volumes
vendus et par ricochet, des
recettes qu'engrangent ces
sociétés.

U n e a u t r e r a i s o n
fondamentale est la suspension
temporaire des activités de
certaines sociétés pour chute des
prix des substances exploitées
(MM Mining sur le fer de Bangéli)
ou la résilience des contrats et des
permis de certaines sociétés qui
sont en faillite et ont fermé leurs
entreprises. En résumé, on note
un ralentissement partout dans le
monde et cela entraine des
répercussions considérables sur le
Togo.

L e g o u v e r n e m e n t
togolais, en adhérant à l'ITIE s'est
affiché et s'est résolument engagé
pour mettre à nu et à la lumière de
tous, les entrées des revenus dans
les domaines extractifs et autres
domaines attribués à l'ITIE.

Nonobstant l'adhésion

du Togo à l'ITIE et sa mise en
œuvre, le gouvernement togolais
met en œuvre le Projet de
d é v e l o p p e m e n t e t d e
gouvernance minière depuis
2016. Le projet s'articule autour
de trois composantes :

- gouvernance, transparence,

surveillance et efficience du

secteur minier ;

- a c t i v i t é s m i n i è r e s e t

d é v e l o p p e m e n t

environnemental, social et

économique et ;

- coordination et gestion du

Projet.
F a  c  e à c  e t t e

recrudescence des prix des
m a t i è r e s p r e m i è r e s , l e
gouvernement s'attèle à mettre
en œuvre des mesures idoines
notamment l'élaboration de la
stratégie de transformation
industrielle qui va booster le

domaine minier et extractif par la
création d'emplois et la valeur
a j o u t é e s u r l e s r e v e n u s
q u ' e n g e n d r e r a c e t t e
transformation in situ des
produits miniers.

Dossier réalisé par la Cellule de

communication du Ministère des

Mines et de l'Energie.

UNE DES RAISONS DE LA BAISSE DES REVENUS AU TOGO
LA MEVENTE DANS LES INDUSTRIES EXTRATIVES :
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La participation du Togo à la
1ère foire pour le commerce
intra-africain tenue du 11 au

17 décembre a été bénéfique pour
le pays. Afreximbank organisatrice
de cette foire s'engage à financer
la mise en œuvre du Plan National
de Développement (2018-2022)

du Togo à hauteur de 200 millions
de dollars. La mise en œuvre du
PND et de ses projets structurants
dont une participation active du
secteur privé attendue à hauteur
de 65% de l'investissement global.

Une cérémonie officielle
d'échange de documents s'est

déroulée au cours de cette
rencontre commerciale intra-
africaine, entre le Directeur
conseil et marché des capitaux de
la banque, Ibrahima Sagna et
Patrick Daté Tèvi-Bénissan,
S e c r é t a i r e G é n é ra l d e l a
Présidence de la République.

Cet accord vise à la
réalisation d'études de faisabilité
et de recherche des financements
pour les projets industriels du
Togo. La banque panafricaine
ambitionne d'être un partenaire
technique pour la conception, la
construction, l'aménagement et
l ' e x p l o i t a t i o n d e s z o n e s
industrielles dont le Togo envisage
de se doter. L'accord intervient
peu après la signature d'un
mémorandum d'entente le 8
novembre dernier par la banque
et le gouvernement

AFREXIMBANK ACCOMPAGNERA LE TOGO
DANS LA REALISATION DU PND A HAUTEUR

DE 200 MILLIONS DE DOLLARS

S
ix mois après son lancement officiel, le Mécanisme Incitatif de

Financement Agricole(MIFA), est à l'heure du bilan de la phase

pilote. Mis en place pour faciliter l'accès des populations du secteur

agricole aux crédits bancaires et aux financements, la MIFA est un outil

fondé sur le partage de risques. Elle vise en outre à promouvoir l'emploi

des jeunes et des femmes et à offrir des opportunités d'affaires aux

PME/PMI.

ETAF

Selon le site du Journal Togo-Actu, un crédit d'une valeur de 1 082
539 004 FCFA a été octroyé à 5062 producteurs dont 916 femmes sur les
6000 producteurs ciblés initialement ; 11 768 producteurs sont touchés à
travers des crédits directs et ceux des agrégateurs. 4 978 producteurs dont
999 femmes bénéficient de couverture d'Assurance et 15 055 emplois au
total dont 5 353 emplois directs ont été créés ou consolidés et 9 702
emplois indirects sont générés.

Rappelons que MIFA a été lancé par le Chef de l'Etat Faure
Gnassingbé en Juin 2018, en présence des représentants de la Banque
africaine de développement (BAD), du Fond international de
développement agricole (FIDA), et du secteur privé togolais, pour
mobiliser tous les acteurs de la chaîne de valeur agricole pour en faire un
levier de développement moderne, participatif et inclusif.

LA MIFA A L’HEURE DE
SON PREMIER BILAN

Dans le cadre du projet
Kennedy Round, le Japon
offre près de 5000 tonnes

de riz blanc au Togo.
La réception a été faite le

vendredi 4 Janvier 2019 ; il s'agit de
la huitième aide dont le Togo
bénéficie de la part du Japon à
travers le projet Kennedy Round

Cette cargaison de riz fera
l ' o b j e t d ' u n e v e n t e t r è s
p r o c h a i n e m e n t s u r t o u t e
l 'étendue du terr i to i re et
rapportera plus de 9, 5 milliards
FCFA au Togo. Un fond que le
Gouvernement togolais destine
essentiellement au démarrage de
p l u s i e u r s p r o j e t s d e
d é v e l o p p e m e n t s o c i o -
économique, notamment le
désenclavement des zones rurales
par la réhabilitation de 150 km de
pistes rurales, la construction
d'infrastructures socio-collectives

de base, l'assainissement dans la
ville de Lomé et la gestion efficace
des déchets urbains.

Notons que le Projet
Kennedy Round permet aux pays
en voie de développement
confrontés à des pénuries

alimentaires, d'acquérir des
intrants agricoles et des vivres, en
l'occurrence des céréales (riz et
blé) au profit des couches les plus
défavorisées.

ETAF

Projet Kennedy Round

LE JAPON A OFFERT PRES DE 5000 TONNES DE RIZ BLANC AU TOGO

Pour régler les litiges moins complexes, le
tribunal de première instance de Lomé s'est
doté d'une chambre spéciale qualifiée de «

petite Créance ».
Il s'agit d'une nouvelle disposition pour

décharger la police des affaires de créance dont
l'intérêt en jeu n'excède pas 1 million de francs CFA.
La nouvelle chambre représente une instance légale
et sera animée essentiellement par deux juges les
deuxièmes et quatrièmes mardis de chaque mois. Les
justiciables pour ces cas n'ont nullement besoin de
faire recours à un avocat, pouvant juste se faire aider
par un greffier commercial sur place pour la
rédaction de leurs requêtes au cas où ils n'en
disposent pas au préalable.

« Quand les justiciables arrivent pour ces
genres d'affaire, ils s'adressent directement au grief
commercial et le greffier en charge de ces chambres-
là classe les dossiers en tenant compte du montant

litige en jeu »,a déclaré Kossi Kutuhun, Président du
Tribunal de Première Instance de Lomé, selon le site
Togo Tribune.

ETAF

LE TRIBUNAL DE LOME SE DOTE
D'UNE CHAMBRE DE «PETITE CREANCE»
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Le vendredi 21 décembre 2018,
les gagnants du concours
BRVM Fintech Innovation

Challenge, en présence du Ministre
ivoirien de l'Economie Numérique et
de la Poste, Claude Isaac De.

Ils sont quatre au total à
avoir retenu l'attention des officiels
grâce à leurs projets plus pertinents
et innovants que ceux des trente
candidats présents aux concours.Il
s'agit des Ivoiriens Eli Macaire Zokou
et Cédric Arthur Yao, du béninois
Brian Ifoni Idoussou et du togolais
William Tété Amouh.

U n s u i v i e t u n
accompagnement effectif de leurs
projets par la Bourse régionale des
valeurs mobilières et ses partenaires
– NSIA Banque, Hudson & Cie, CGF
Bourse et Atlantique Finance –, sont
prévu pour une durée d'un an.

Le Docteur Edoh Kossi
Amenounve, Directeur Général de la
BRVM lance un appel aux acteurs du
secteur f inancier, dans leur
différents rôles et responsabilités, à
accompagner act ivement le
d é v e l o p p e m e n t d ' u n
environnement FinTech dans la zone
UEMOA ; il les exhorte en outre à «
créer un écosystème financier plus
compétitif et plus inclusif pour les
consommateurs, mais surtout plus à
m ê m e d ' i m p u l s e r u n
développement durable des pays de
l'Union ».

Notons que le compatriote
togolais a été sélectionné grâce à sa
start-up PayChap et a reçu en
récompense un chèque d'un (1)
million de FCFA.

ETAF

Concours BRVM Fintech Innovation Challenge

LE TOGOLAIS WILLIAM TETE
AMOUH PARMI LES GAGNANTS

Créée il y a de cela quelques
années, l'association «

Enfant espoir pour tous » s'est
donné comme principale mission
d'éradiquer la pauvreté au Togo.
Pour ce faire, elle a lancé en
décembre 2016 un vaste projet
humanitaire dénommé « Mon Noël
a moi ». Initié à l' endroit des
e nfa nt s q u i ret ro u ve nt
complètement seuls que ce soit
dans la rue ou dans les bas-
quartiers, le projet veut éviter à ces
derniers de développer en eux des
sentiments de frustration, de
colère et d'abandon.

Selon, Béatrice Médissa
SAMA, présidente de « Enfant
espoir pour tous » cette situation,
peut à long terme créer des adultes
violents, aigris ou tout simplement
qui ne peuvent rejeter leur
entourage.

C'est pourquoi, alors que
les enfants du monde entier
célébraient, le mardi 25 décembre
2018, la Noël, fête de la nativité «
Enfant espoir pour tous » a réuni
plus de 200 enfants de rue et de
femmes portefaix pour les offrir
des repas chauds ainsi que des
cadeaux de Noël composé d'habits,
de tapettes, de serviettes et
matériel d'hygiène notamment des
savons, brosses à dents et pâtes
dentifrices. La même action s’est
effectuée à Kétao le Samedi 29
décembre 2019.

« Par ces actions, nous

essayons de demander comment
faire pour réduire l'écart qu'il y a
entre les enfants qui ont des
parents et qui vivent bien et ceux
qui sont orphelins ou démunis ou
enfants de rue », a déclaré Médissa
SAMA.

Cette action qui est à sa
3ème et qui l'année dernière a été
délocalisée hors de Lomé, n'est pas
la seule que compte mener ladite
association. « Après cette activité, il
y a un certain nombre de jeunes
d'âge compris entre 17 et 18 ans
qui seront accompagnés dans des
activités génératrices de revenus.
D'autres jeunes démunis sont
formés et coachés en artisanat, en
entrepreneuriat et en commerce et
petites activités », a-t-elle ajouté.

Au-delà de ces activités,
'Enfant espoir pour tous' à 4 autres
domaines d'interventions. Il y a le

domaine de la formation qui
concerne les jeunes. L'Association
intervient également dans les
activités citoyennes.

Selon les propos de
B é a t r i c e M . S A M A , t r è s
prochainement, une caravane
d'utilisation des poubelles sera
lancée afin d'appuyer les ménages
qui veulent bien utiliser les
poubelles pour gérer les ordures.
Nous avons également un projet
d'éveille précoce et d'orientation
de jeunes.

C r é e r e n 2 0 1 6 ,
l'association compte également
coacher en 2019, 8 groupements
de femmes maraîchères, des zones
rurales, afin de les aider, non
seulement à accroître leur
production mais aussi leur pouvoir
d'achat.

A. Tebie

s e

« Enfant espoir pour tous » a organisé la 3ème Édition « Mon Noël à moi »

PLUS DE 200 REPAS CHAUDS ET
CADEAUX OFFERTS À LOMÉ ET KÉTAO

Bonjour Monsieur, vous êtes le promoteur des
fourneaux « Miganvo ». En quoi ces Fourneaux

diffèrent des autres ?

Pourquoi cette initiative ?

Comment ces fourneaux sont-ils accueillis par
la population ? Où peut-on les trouver ?

Qu'elles sont les défis que vous comptez
relever cette année avec ce projet ?

Un mot à l'endroit des consommateurs.

Effectivement c'est moi qui suis le
promoteur des fourneaux écologiques,
économiques et rapides « Miganvo ». D'abord,
ces fourneaux sont très particuliers et utilisent
un charbon aussi particulier qui est le charbon de
coques de noix de palmiste que certains
appellent charbon de coques de noix de palme
(un charbon très dure et très résistant). Ensuite,
ce ne sont pas des fourneaux comme tous ceux
qui existaient sur le marché. Ce sont des
fourneaux très économiques de par leur
conception et le charbon économique qu'ils
utilisent. Aujourd'hui, nul ne peut préparer de la
nourriture chez lui sans dépenser au moins 100f
CFA mais avec Miganvo c'est possible de
dépenser moins de 25f CFA pour préparer la pâte
et la sauce puisque c'est notre nourriture de base
dans la sous-région.

Je n'aime pas très souvent comparer
mes fourneaux aux autres à charbon de bois
puisqu'il y a une très grande différence.
D'ailleurs, leur utilisation cause la déforestation
qui est la principale source des changements
climatiques. En faisant un petit rapprochement
avec les foyers à gaz domestique, ces fourneaux
reviennent deux fois plus économiques. Par
exemple, si nous prenons une bouteille de 12 kg,
un ménage qui l'utilise en 2 mois en fera 4 avec
notre sac de 50 kg que nous livrons à 5000f CFA.

En plus de l'aspect économique des
fourneaux Miganvo, vous avez d'autres
avantages. Ils ont été conçus d'une manière très
spéciale pour ne pas être brûlants; ils sont munis
d'un système de ventilation qui sert à attiser le
feu en remplacement de l'utilisation de
l'éventail. Il est également possible d'opérer à
une diminution et à une augmentation de
l'intensité du feu avec aisance. Ce qui est encore
très intéressant, lorsqu'on met une marmite ou

une casserole sur ces fourneaux, le débordant de
liquides ou de contenu qui sort ne se versera
jamais dans le fourneau ou sur les braises pour
éteindre le feu comme nous avons l'habitude de
le constater avec les autres fourneaux et même
les foyers à gaz.

Notons qu'aujourd'hui nous avons de
différentes gammes de fourneaux Miganvo telles
que la domestique, semi-commerciale,
commerciale, semi-industrielle et industrielle
mais aussi dans chaque gamme il y a différents
modèles.

Ah c'est une très longue histoire mais
vais essayer d'être un peu bref. Vous savez bien
que je suis le producteur d'huile de palmiste
alimentaire clarifiée et désodorisée KLU-S OIL
donc c'est par là que tout a commencé. Au début
de mes activités j'avais besoin d'énergie pour
travailler mais la seule énergie dont j'avais accès
est seulement le gaz butane qui selon mes calculs
me revient très cher alors que j'ai les coques chez
moi en abondance puisque je concasse la noix de
palmiste moi-même. C'est donc dans la
recherche de l'utilisation d'une énergie propre
que je me suis lancer premièrement dans la
conception d'un séchoir de noix de palmiste qui
est alimenté par le charbon de coques de noix de
palmiste puis un grand fourneau. Vu les
avantages du séchoir et du grand fourneau j'ai
alors décidé de concevoir un modèle à usage
domestique que j'utilise moi-même à la maison.
Après cela j'ai donc conçu une machine pour
transformer les coques en charbon. Vu que cela
est aussi très bénéfique pour la population et
pour la préservation des forets et de
l'environnement j'ai alors pris sur moi de
vulgariser ces fourneaux et son charbon pour
remplacer les fourneaux ou foyers à bois ou à
charbon de bois et autres.

I l s s o nt t rè s b i e n a c c u e i l l i s .
Actuellement les fourneaux Miganvo sont
uniquement chez nous à l'usine à Adetikopé. Ils
sont livrés aussi sur demande dans n'importe
quel milieu.

Le prix des fourneaux dépend de type
choisi mais je vais ici donner les prix du type
domestique. Avec 65.000f vous avez droit à un
fourneau écologique « Miganvo » (à usage
domestique) au choix + kit solaire complet
composé de (1 panneau photovoltaïque, 1
accumulateur, 1 régulateur de tension, 1
ampoule, 1 port USB) + 1 sac de charbon de
coques de noix de palmiste de 50 kg. Avec
50.000f vous avez 1 fourneau écologique
Miganvo à usage domestique au choix + 1 kit
solaire simple (1 panneau photovoltaïque et 1
accumulateur) + 1 sac de charbon de 50 kg. Avec
44.000 vous avez 1 fourneau Miganvo + 1
batterie + un sac de charbon de 50 kg. Et avec
35.000f vous avez 1 fourneau Miganvo + 1
transformateur + 1 sac de charbon de coques de
palmiste mais nous ne conseillons pas cette

option pour une d'indépendance énergétique.
Je réitère que ces prix ne concernent

pas les fourneaux écologiques Miganvo à usage
semi-commercial, commercial, semi-industriel
et industriel.

Je veux juste aller à l'étape d'une
production hautement industrielle pour primo
améliorer les fourneaux et aussi réduire
considérablement les prix en vue de les faire
bénéficier à un nombre important pour finir avec
l'abattage des arbres.

Je remercie premièrement tous ceux
qui ont déjà commencé par utiliser les fourneaux
Miganvo et tous ceux ou celles ne l'utilisent pas
encore et profite également de cette occasion
pour exhorter tous les citoyens togolais à avoir
ces fourneaux quelques soient leurs besoins en
énergie.

Propos recueillis par Londou KAWANA

Entretien avec M. Klousseh Kodjo NYANU, promoteur des fourneaux Miganvo

« CES FOURNEAUX SONT TRÈS PARTICULIERS ET UTILISENT UN CHARBON AUSSI PARTICULIER »

D
ans le souci de réduire les dépenses en énergie et de préserver l'environnement, M. Klousseh

Kodjo NYANU, un jeune entrepreneur, a conçu des fourneaux estampillés « Miganvo ». Dans

cet entretien, il nous parle de cette initiative qui va soulager la peine des ménages en ce qui

concerne la cuisine.
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À
peine entré dans la nouvelle

année Nkroumah Amouzou
Productions  et  le  label  Black

Music Prod ont grat i f ié les
mélomanes togolais et du monde
entier d'un tout nouveau tube qui
déchire la toile depuis une semaine.
Il s'agit, comme annoncé en fin
d'année dernière, de la chanson «
Jamais Abandonner », un mélange
de l'afro beat chanté par Black-T
Igwe et le roi de la musique togolaise
King Mensah.

Une Collaboration de
cœur, entre les deux artistes, qui
exhorte à la persévérance en toute
chose et malgré les péripéties de la
vie. Au-delà de l'exhortation de sa
génération à l'endurance et à
l 'abnégation c'est aussi une
autobiographie du parcours
élogieux qu'a connu l'artiste Black-T
depuis 2002.

« C'est un grand pas en
avant et surtout la bénédiction d'un
père à son fils » se réjouie-t-il, au
micro de notre rédaction pour ce
point d'honneur que King Mensah
lui a accordé en acceptant cette
collaboration.

En dépit du fait qu'il a

démarré sa carrière en 2002 par une
formation en ingénierie du son à
Accra au Ghana, chez Andigo Music
Production, le couronnement de
l ' h o m m e a v é r i t a b l e m e n t
commencé en 2010 avec la chanson
« Alognedzi ». De là, il initie la
Chronos One Family avec Etane,
Beni J, Prostone et Dizaya puis
enchaîne des tubes comme «
Vonvon nonto », « Mikui », « Mapko
Ndé », « I wanna Know », « Fire Burn
Them » , « Maman Mouna ».

De son premier single «
Alonmé Mano » à sa toute dernière
collaboration, « Jamais abandonner
», avec King Mensah, sorti le 07
janvier dernier, on retiendra pour
2018 les titres comme « Oshee »
chante avec Pikaluzi, « Abandon »
avec Mink's du Cameroun.

De son vrai nom Eric Yao
OTOU, Black T a été l'artiste de
l'année aux All Music Awards 2018
puis couronné Héro National 2018
lors de la soirée The Héros. Aussi, au
cours de l'année 2018 il s'est fait roi
lors d'un grand concert, qui a
remplie le palais des congrès de
Lomé pour l'intronisation « Igwe
Black-T ».

BLACK-T IGWE, LE PALMARES ! Warhyss dT  & ETAF

La réhabilitation de l'ancien
palais des gouverneurs a pris
fin après 5 années de travaux

qui ont couté au total 2,4 milliards
de F CFA entièrement financé par
l'Etat togolais. Le site sera ouvert
au public en Avril 2019 comme
complexe culturel et touristique
renfermant en son sein une
espace d'expositions, des lieux de
spectacles vivants, une boutique,
une librairie, une galerie d'art,
deux restaurants et un parc de 10,
5 hectares.

Construit pour abriter les
gouverneurs Allemands en charge
de l'administration du Togo, la
construction de l'ancien palais a
pris 7 ans aux allemands de 1898 à
1905. Situé sur la côte avec un
fond de mer, le palais est autrefois
nommé «La tête Haute », en
raison de son architecture
impressionnante et suscitait la
curiosité et l'admiration des
marins et voyageurs.

Le palais fut également
occupé par l'administration

coloniale française, avant d'être
transformé en «Palais des hôtes»
de 1976 à 1991 puis en Siège de la
primature en 1991.

Laisser à l'abandon à
cause de la crise socio-politique de
1991 qui l'avait affecté, le
gouvernement togolais a mis en
place des travaux de réhabilitation
du chef d'œuvre allemand depuis
2014 et compte en faire un
complexe culturel.

ETAF

Un grand complexe culturel à Lomé

L'ANCIEN PALAIS DES GOUVERNEURS
OUVRIRA SES PORTES EN AVRIL 2019

Pour cette 15ème cérémonie
de récompense de la musique

togolaise, c'est le Black T le Roi Igwe,
qui, pour une deuxième année
consécutive, a enlevé le titre du
Meilleur Artiste Masculin de
l'année. Adjo'a Sika, véritable As de
la scène live, fait son entrée sur la
liste des têtes cornées de la musique
togolaise et décroche le trophée de
la Meilleure Artiste Féminin de
l'année.

Créée en 2001, sous le
nom de Togo Hip Hop Awards, la
soirée de récompense des artistes
togolais de la chanson, est passe
sous la dénomination de « All Music
Awards » en 2012. Dès lors, tous les
acteurs de la musique et du showbiz
ayant marqués l'année sont primés
par un trophée honorifique. Le 22
décembre dernier, la Radio Zéphyr,
promotrice de l'évènement, a
organisé la 15ème édition en
décernant 15 trophées dans la
grande salle du palais des congrès de
Lomé. Au-delà de la formation
organisée à l' endroit artistes de la
catégorie « découverte » et de la
rencontre Before All Musique
Awards, l'autre innovation, pas des
moindre, a été le relooking de la
scène qui a accueilli les 15 élus de la
musique togolaise.

Pa r m i c e s l a u r é a t s ,
Santrinos Raphaël révélé l'année
dernière est resté sur le tapis mais
cette fois avec le trophée de

Meilleur Album. Il s'agit bien
entendu de « Crois en moi » lancé
en août dernier. La déception de
cette soirée, fut celle de Pikaluzi qui
a espéré le trophée de la Meilleure
chanson Hip Hop, décerné à Fofo
Skarfo. Néanmoins, il partage le
trophée de Meilleur featuring de
l'année réalisé avec Black T sous le
titre « Oshee ».

Entre autres lauréats de
cette soirée des « All Music Awards »
le duo Tach Noir remporte la
Meilleure Musique Urbaine avec le
titre « Gaou » alors que la Meilleure
chanson lover est allée à K-roll pour
son titre « Éva Éva ». D'autre part
c'est Nora-Ashley qui est le Meilleur
Artiste Gospel, Snow Flakes « Want
Your Love » a reçu le titre de Meilleur
Vidéo clip, Zaga Bambo est le
Meilleur Artiste de la Diaspora. La

révélation de l'année est allée à El
Miliaro alors que c'est DJ Masswell
qui est couronné dans la Catégorie
découverte de l'année. S'agissant du
trompée Tube l'année, ayant fait
l'objet d'un vote populaire, c'est Diff
Plies qui le remporté avec son titre «
Kpoo ».

Il faudra aussi, retenir que
dans cette course vers le sommet de
leur carrière, les artistes collaborent
avec plusieurs acteurs dont les
réalisateurs et Beat Maker. Ces
derniers ne n'ont pas été du reste à
cette soirée de récompenses. Ceci
dit c'est ASSIAMOUA Koffi patron du
label « Famous People » qui est le
Meilleur réalisateur de l'année et à
Douglas, du Studio It's Doug On The
Track, est revenu le trophée de
Meilleur Beat Maker.

Warhyss dT

« All Music Awards 2018 »

LES 15 LAURÉATS COURONNÉS DANS UN DÉCOR FÉRRIQUE

BLACKT IGWE ET KING MENSAH
Un grand duo
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Créé par l'Association Culturelle Afri Art et Culture,
le Festival Émergent Créateur est une plateforme
africaine de formations professionnelles,

d'échanges, de créations, de rencontres et de diffusion
de spectacles dans les rues et espaces publics. Initié pour
r é p o n d r e a u x b e s o i n s d e f o r m a t i o n , d e
perfectionnement, de promotion et de circulation de
jeunes artistes et de leurs œuvres, le festival a été
imaginé sous la forme d'un Marché International des
Arts en Espace Public.

Composée de plusieurs spectacles produits par
des comédiens venus du Togo et du Benin, la grande
apothéose du festival a sillonné, du 29 novembre au 02
décembre 2018, les localités de Dalavé, Kovié,
Agbelouve, Gapé ainsi que le CHR et la Prison Civile de
Tsévié. Au menu de cette première édition, parainée par
l’Honorable Ségo-Etsè Franck, du théâtre, de l'humour,
de la musique de même qu'une action citoyenne qui a
consisté au nettoyage de la ville. Que ce soit avec « Dos
d'âne », « Question sur le temps », « Messe du rire »,« LE
FEU ET LE BAMBOU », « La cravate d'os », « Si nous nous
baladons », « Prisonnier de son ombre », « À la poursuite

du Temps », « Faute de connaissance », « POINT 10
POINT », « Performance AMAGAN », les spectateurs et
convives ont eu droit à du beau spectacle et n'ont pas
manqué d'expriment leur appréciations et satisfaction.

A retenir que tous ces spectacles ont été offerts
par les jeunes comédiens de l'Association Afri Art et
Culture, le Groupe Tabala, e Groupe Awawli, l'humoriste
Kromosome, la compagnie Toffodji du Benin et bien
d'autres. Il faut retenir le festival a pris fin sur une note
musicale et de fou rire.

En effet, ouvert le 22 août 2018 dans le quartier
Tsiapé à Tsévié, chef-lieu de la Région Maritime, le
Festival Emergent Créateur a connu plusieurs étapes
dont une résidence de démarrage destinée aux jeunes
artistes comédiens et metteurs en scènes. La deuxième
étape s'est déroulée à la Préfecture du Zio et a regroupé
acteurs et promoteurs culturel, des responsables
culturels des administrations publiques, au responsable
des CDQ et CVD ainsi qu'aux artistes du ZIO dans le but de
les outiller sur leur rôle dans le dévalement culturel et de
la citoyenneté dans leur localité.

De Kassi

Marché International des Arts et Spectacles Emergents Créateurs

TSÉVIE A ACCUEILLI LA PREMIERE
ÉDITION DU FESTIVAL

Aného accueille pour une
première fois la ''semaine de

la Mode'' ; dénommé Aného Fashion
Week, l'évènement se déroulera sur
quatre jours dans les lieux les plus
huppés de la Cité de la Pierre Sacrée.

Aného Fashion Week a
pour ambition d'aider les créateurs
de mode du Togo et d'ailleurs à
présenter leur travail par le biais de
défilés une fois l'an. Il vise avant tout
à mettre en avant la ville d'Aného et
ses coins touristiques.

Cette première édition de
la Fashion Week dans la région des
Lacs, réunira les acteurs les plus
influents de la mode de la ville
d'Aného et d'ailleurs. Prévu au
rendez-vous, des Stylistes, des
créateurs d'accessoires, des
co i f feurs et v i sag i stes , des
mannequins et un public de choix.

Elle permettra à chacun de
se questionner sur sa relation avec la
matière, aux objets qui l'entourent
et son rapport avec la nature. Il
s'agira également d'aborder la
symbolique de ces objets ; les
émotions, les histoires, les souvenirs
ou les rêves qui leurs sont associés et
qui les rendent attachants, uniques,
et avant tout durables.

Aného Fashion Week est
un lieu de rencontres et d'échanges
où les visiteurs — consommateurs et
créateurs — viendront élargir leurs
horizons, découvrir des alternatives
à la grande distribution, rencontrer

des artisans et créateurs locaux et
internationaux. L'occasion est
également donné aux Ecoles de
mode du Togo et de la sous-région
de mettre leurs meilleurs étudiants
en étroites collaborations avec les
professionnels des différents
métiers que renferme la mode.

Pour cette première
édition, les organisateurs vous
préparent un très bel événement
avec de nombreuses expériences à
vivre, pleines de créativité et en
c o m p a g n i e d e p e r s o n n e s
fantastiques !

Un appel est donc lancé
aux sponsors et partenaires désireux
de collaborer matériellement ou

financièrement à la réalisation de ce
grand évènement.

Au programme des quatre
journées de l'événement : de la
beauté, de l'authenticité, de l'art, du
design, de la découverte, de
l'insolite et de la conscience. En
somme, une édition 100% mode
avec un grand supplément d'âme.

R e  c  e v e z p  l  u  s
d ' informat ions à propos de
l  '  é v è  n  e  m  e  n t s  u  r
anehofashionweek@gmail.comou
le (00228)93374722. Aného Fashion
Week, c'est un Evènement, mais
surtout une Culture.

Ayoko Seyi EKUE

LA 1ERE EDITION ANEHO FASHION WEEK BIENTOT

Mesdames, nous parlerons dans ce numéro des tomates en cosmétique.
Bien entendu, les tomates, on les trouve partout autour de nous ; mais
au-delà de leur fonction culinaire savez-vous qu'elles peuvent être

utilisées pour le bien-être de votre peau ? Non n'est-ce pas ? Et bien nous vous
dévoilons ici quelques astuces super efficaces.

ETAF

Astuces contre les problèmes de peau à base de tomates

La tomate pour nettoyer la peau

La tomate soulage les irritations de la peau

La tomate réduit la production de sébum

Découvrez les multiples utilisations de la tomate pour profiter au
maximum de leurs bienfaits et avoir une belle peau.

Le jus de tomate est idéal pour nettoyer les pores de la peau. Coupez une
tomate et frottez-la sur le visage en faisant des mouvements circulaires pour
éliminer les cellules mortes de la peau et la saleté. Restez ainsi pendant un certain
temps et rincez à l'eau froide.

La tomate et le jus de tomate ont la particularité de pouvoir réduire les
démangeaisons, les rougeurs et les symptômes inhabituels d'irritation. Le jus de
tomate, légèrement acide, régule le niveau de PH de la peau et guérit les peaux
irritées.

La chair et le jus de tomate sont utilisés pour lutter contre la production
excessive de sébum par les glandes sébacées. Pour ce faire, il suffit de couper une
tomate mûre en deux et frotter la partie charnue sur le visage.

Pour tous ces cas, appliquez le jus de tomate sur votre peau et laisser agir
pendant 15 minutes, de façon à ce qu'il pénètre profondément dans les pores de la
peau et rincez abondamment à l'eau froide. Répétez l'opération deux fois par jour
pour améliorer l'état de votre peau.

Les tomates sont excellentes pour la peau car elles possèdent des
propriétés rafraichissantes et astringentes. Elles sont particulièrement riches en
vitamine C et recommandées pour lutter contre l'acné et la peau terne. Leur teneur
élevée en vitamine A est nécessaire pour une peau saine. Adoptez donc ces
astuces et embellissez votre peau facilement et à moindre coût mais n'oubliez
surtout pas de partager avec d'autres dames.

Rubrique Beauté

LES IMPACTS DE LA TOMATE SUR LA PEAU

MON HISTOIRE AVEC DIEU

Je suis issu d'une famille
chrétienne, précisément d'un
père pasteur. J'ai donc connu
Christ avec le ministère qu'exerce
mon père. Je me voyais déjà
chrétien comme si la chrétienté
était héréditaire. Mais, ce n'est
qu'avec mon baptême en février
2012 que j'ai réalisé que toute ma
conception était erronée. Chacun
de nous a une expérience
personnelle avec Dieu et le salut
de mes parents n'était pas le mien.
J'ai été conscient que je peux
toutefois rater l'enlèvement si
Christ arrivais pour prendre les
siens. Il m'a fallu alors prendre une
décision personne, celle de confier
mon âme, mon corps et mon
esprit à Dieu, à son ministère et
m'engager à faire sa volonté. J'ai
eu une foi très grande et ferme en
Dieu et cela était prouvé par mon
examen au BAC2 en 2015 où je
n'avais pas la moindre hésitation
sur ma réussite quoiqu'à l'époque,
les épreuves étaient difficiles.
Mais par la grâce de Dieu, tout a
marché comme sur des roulettes.
Là, j'ai beaucoup découvert christ
et sa puissance dans ma vie.
Depuis que j'ai réellement connu
le Christ, il a transformé ma vie.
Avant, j'étais tellement colérique.
Faire du mal ne me disais
absolument rien. C'était la loi du
talion, « œil pour œil dent pour
dent », que j'appliquais à mes amis
bien qu'étant fils de pasteur. Tout a
c h a n g é m a i n t e n a n t . J ' a i

déménagé de toutes ces choses
hostiles. Ma manière de voir a
changé aussi. En effet, à l'époque,
je ne voulais faire aucune activité
au service de Dieu. Je ne voulais
appartenir à aucun groupe
d'action de l'église ni avec les
enfants, ni avec les jeunes. Par la
grâce de Dieu, j'ai changé à partir
d e l a c l a s s e d e S e co n d e .
Aujourd'hui j'interviens dans le
ministère de Dieu et j'ai toujours la
fois que le plan merveilleux de
Dieu pour ma vie continue pour de
nouveaux exploits.

Témoignage reçu par Londou

KAWANA

L
a foi en Dieu n'est pas héréditaire. On peut être fils de pasteur et ne pas

connaitre véritablement Dieu. C'est ce que nous apprend M. HEMOU

Théophile. Né d'un père pasteur, il pensait hériter la chrétienté à partir

du ministère de son père. A une étape de sa vie, Dieu s'est révélé à lui et lui a

fait comprendre qu'il peut toutefois rater l'enlèvement bien qu'étant fils d'un

pasteur. Sa vie a changé. Lisez plutôt !
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